
 

 

 

 

  

 

令和 5 年度 市と市自治会総連合会との意見交換会報告 

  令和 5 年度に開催した第 1 回～第４回の意見交換会の主な内容についてご報告します。 

  意見交換会は市自連役員と市民協働課並びに所管部署が出席し、課題等を共有し話し合う場です。 

  ※結論が出ていない内容については、赤字で表記しています。 

 

協議事項 市の回答・対応 

１. 市内一斉美化デー周知のための防災行政無

線の放送について 

11 月の市内一斉美化デー周知のため、防災 

行政無線を使用し、市内一斉美化デー当日に

参加呼びかけのアナウンスができるか。 

 

 

当日の 8:30 に防災行政無線で美化デー実施に

ついて周知する。 

(クリーンセンター) 

２. 避難所運営マニュアルについて 

コロナが 5 類に移行し、マニュアルの改訂 

が必要であると考える。可能であれば一緒に

作業したい。 

 

マニュアルではなくマニュアル策定のためのガ

イドラインとして市自連と情報共有しながら改

訂を進めており、令和５年度末完了予定。 

(危機管理課) 

３.避難所担当の市職員について 

避難所担当職員が決まっているのかわからな 

いので教えてほしい。できれば運営委員会に公

表してほしい。 

 

担当者名簿は各学校に送っている。 

個人情報の管理が適切にできるのなら市自連に

も配布するし、避難所運営委員会に教えることは 

問題ないと思う。 

(危機管理課) 

４.市総合防災備蓄倉庫の駐車場申し込みのワン 

ストップ対応について 

総合防災倉庫の管理は危機管理課所管だが、消

防本部で講習などがある際に駐車場を使用で

き、なおかつ消防本部で申し込みを受け付ける

ようにしてほしい。 

 

 

消防本部に講習等で赴く際は、消防総務課経由で

申し込みを行えば、駐車場を確保するよう調整す

る。 

(消防本部消防総務課) 

５.地域集会所空調機新設・交換事業補助金につ 

 いて 

「座間市地域自治振興事業補助金交付要綱」で

は空調機の新設又は交換に要する費用の上限

が\25,000 であり空調機の相場から程遠い

額なので補助金限度額を上げてほしい。 

 

 

金額を変更するには要綱の改定が必要。 

補助金を利用しての空調機新設や交換は年に数

件しかないが補助金見直しの中で検討する。 

 (市民協働課) 
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令和 5 年度 市と市自治会総連合会との意見交換会報告（つづき） 

 

協議事項 市の回答・対応 

６. 募金納付のワンストップ受付対応について 

年間５件ある募金や社協会費等を自治会が

納付する際、一括して預かり、領収書を発行

してほしい。 

 

日赤（日本赤十字社）社費以外は市社協で受付が

できる。日赤社費については、今後どのような対

応が可能か検討する。 

（地域福祉課、市社会福祉協議会） 

７．所管部署を横断した作業について 

例として河川の雑草除去を下水道施設課が

実施した際、隣接する市道のエリアはやらな

い、また、公園も道の脇を外れると除草して

もらえないなど部署をまたぐ場合に除草し

てもらえない事例があるので他部署と連携

して作業してほしい。 

 

座間市道に関しては道路課で対応するので連絡

してほしい。下水道施設課は公営企業であり、会

計が違う、いわゆる企業なので、市道もついでに、

というのは難しい。 

（道路課） 

８．座間市総合防災訓練について 

会場はどのように決めているのか。市域を万 

遍なく網羅してもらえると多くの自治会員 

が訓練に関われると考える。 

 

市内を東部、西部、北部の３ブロックに分けて、

順番に開催している。会場は大型車両の出入りや

訓練後の整地に配慮して選定している。 

（危機管理課） 

９．消火栓について 

大地震等の災害発生時に地域住民に消火栓 

を使用した一次消火活動を期待しているの

かを確認したい。 

 

大地震等発生時は、全ての火災現場に消防が行け

るとは限らないので、地域住民の皆様に消火活動

をお願いしたい。危険性をしっかりと理解して使

用する必要があるので、訓練を繰り返し実施して

いただきたい。 

（消防本部警防課） 

10．市コミュニティバスについて 

地域によって増便、バス停を増やす、場所を 

変えてほしい等の意見がある。話し合う場を 

設けることを提案したい。 

 

R6 年度後半～R7 年度前半にかけて利用状況デ

ータを収集、令和 7 年度後半に分析、令和 8 年

度あたりから検討したい。 

（都市計画課） 

11．座間市広報掲示板改良事業補助金について 

掲示板改良の補助金を地震、火災、交通事

故等不測の事態で損壊した場合、緊急修繕

に適用することは可能か。 

 

補助金見直しの中で案件の一つとして検討する。 

（市民協働課） 

 

意見交換会では結論がすぐには出ない事項が多いですが、皆さんの意見を集め、地道に協議を 

重ねていくことで、より良い有り様を模索していきます。 

 

[お願い] 

自治会での課題等について、自治会や地区自連を通じて市自連にご提言ください。 



市内一斉パトロールを各自治会が実施しました 
 

日 時：令和 5 年 12 月 3 日（日）を中心に 11 月 5 日（日）～12 月 12 日（火）の間 

参加人数：のべ 673 人（12 地区自連・自治会数約 125） 

その他に、年末年始にパトロールを恒例行事としている自治会をご紹介します。 
 

[広野台第二自治会] 実施日：令和 5 年 12 月 9 日（土）参加者：約 40 人 

 子供たちを中心に「夜回り隊」を実施しました。出発前には拍子木とメガホンの練習を行い、見回

り中は急な坂道を大人が見守るなか、拍子木を鳴らしながらメガホンを使いパトロールしました。 

夜回りの後は、サポート大人隊が用意した「コーンスープ」や「おしるこ」を飲んでお菓子のおみ

やげをもらい解散しました。 

 
 
[相模が丘第四自治会] 実施日：令和 5 年 12 月 28・29 日・令和 6 年 1 月 4 日 19 時から 

 年末年始に「年末年始パトロール」を行っています。今年度も 3 日間パトロールをしました。２グル

ープに分かれて「火の用心」の声がけをしながら拍子木を打ち、皆で巡回しました。年末年始の忙しい

中、多くの区長が参加し無事実施することができました。 

 今年は元旦に能登半島で大地震が発生し、有名な輪島朝市も火災により被害を受けました。 

相模が丘地域は住宅密集地で火災に対しぜい弱であると認識して十分な予防意識が必要です。 パト

ロールが、地域の防火意識をより高めることにつながると思います。 

環境部会からのお知らせ 
ご存知ですか？ ミックスペーパーとして回収できるものが増えました。 

 

今まで、燃やすごみとして処理していたものが、ミックスペーパーとして出せるようになりました。 

金具やセロハン付きでもミックスペーパーとして回収できます。 

 

・アルバム（紙製ならまるごと受け入れ可） ・圧着はがき  

・レシートや FAX 用紙などの感熱紙  ・酒パックなどのアルミ加工紙  

・カーボン紙（ノーカーボン紙含む）  ・刃付きのラップの箱  

・窓付き封筒  ・金具つきカレンダー 
 

汚れている紙類は引き続き「燃やすごみ」として出します。 

分別して出したミックスペーパーは、トイレットペーパー等に再生され、イオンモール座間などの市内

小売店で販売されています。これからもごみの減量と資源化を心掛けていきしょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
スープでお疲れ様！       急な坂道もがんばる！     お忙しい中ありがとうございました 



市内どんど焼き 
日 時：令和 6 年 1 月 7 日（日）～14 日（日） 

市自連 HP に掲載したのは 26 の自治会でした。掲載のための情報提供ありがとうございました。 

ここでは、年始に行われたどんど焼きの様子を 2 つご紹介します。 
 

[相模が丘第一自治会] 実施日：令和 6 年 1 月 7 日（日） 

第一自治会は長い金属製の串に紅白の団子を刺して焼きます。参加者にはお神酒、甘酒、おしるこを

無料で提供し、子ども達にはお菓子も配りました。今年は能登半島地震のための募金も集めました。 
 

 

[星の谷西自治会・星の谷第一自治会共催] 実施日：令和 6 年 1 月 13 日（土） 

最初に星の谷西自治会長の挨拶で能登半島地震の犠牲者に参加者全員黙とうをしました。会員の皆様

にココアやミカン、ジュース、お酒やつまみを用意し、お子様にはお菓子を用意しました。 

 

 

 

               

 

   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他の親睦行事ご紹介 
 

[相模が丘第一自治会]もちつき大会 実施日：令和 5 年 12 月 16 日（土） 

あんこ、きな粉、あべかわの 3 種類と無料の豚汁を提供し、皆さんお腹いっぱいで満足そうでした。 
 
 

[相模が丘第四自治会]新春のお祝い 実施日：令和 6 年 1 月 7 日（日）参加者：約 500 名 
会員には引換券による「紅白饅頭」の配布や「おしるこ」の無料提供を行い、地区社協や関連団体の 

皆さんの協力による「ポップコーン」の配布、子ども向けの「スマートボール遊び」や「お絵描き」の 

遊びの場も設けました。家族連れを含む多くの会員の方々にご来場いただきました。 

           

これらの記事は、市自連ホームページに掲載して

います。  

トップページの「自治会活動新着情報」や「地区

自連活動新着情報」などから、ご覧になれます。 

 

座間市自治会総連合会ホームページ 

https://shijiren-zama.com/

事務局開業日のお知らせ 

毎週火曜日～金曜日 

時間 9:30～17:00 

休業日 毎週月・土・日・祝日 

ご理解の程、よろしくお願い致します。 

マシュマロもあるよ！      募金のご協力ありがとうございました    共催どんど焼き 

おもち美味しそうだね！        紅白饅頭を配布しました       子ども向けの遊び場も！ 


